

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion oficial.

—LAS GACETAS del 24 y 25 no contienen disposicion alguna de interés general.

D. Carlos Conrotte, alcalde presidente del Ayuntamiento constitucional del Carpio.

Hago saber: que vacante la plaza titular de Medicina de ella, esta corporacion ha acordado hacerlo público por medio del presente, á fin de que los aspirantes puedan presentar sus solicitudes en el término de 30 dias contados desde esta fecha en la Secretaria de esta municipalidad, debiendo advertirse que la espresada plaza se halla dotada de los fondos municipales con 2500 rs. anuales y además tiene de las iguales particulares con el público, unos 6.000 rs. á corta diferencia segun lo que hoy arroja el cuaderno de ellas, en cuyas iguales tiene grande influencia, como es conocido el comportamiento de los titulares. El facultativo que resulte agraciado, habrá de sujetarse al pliego de condiciones que está de manifiesto en dicha Secretaria, de las cuales es una la indispensable presentacion el dia de la toma de posesion, del titulo de médico, cuyo acta ha de verificarse el sexto dia de haberse hecho saber su nombramiento, ó antes si fuese posible. Y para la comun notoriedad se anuncia por medio del presente.

Carpio 23 de agosto de 1860.—
Carlos Conrotte.—Rafael Adame y Oshee,
secretario.

El Comisario de guerra de la provincia de Córdoba.

Hace saber: Que debiendo proceder

en virtud de orden del señor intendente de ejército y de este distrito de 23 del actual á contratar á precios fijos el suministro de pan y pienso á las tropas y caballos del Ejército y Guardia civil estantes y transeuntes en esta plaza y la de Baena, desde primero de Octubre próximo y por el tiempo que convenga á la Administracion militar, y con sujecion al pliego de condiciones vigentes de 8 de Agosto de 1850 y sus ampliaciones y modificaciones, se convoca á una pública licitacion que tendrá lugar á las 12 de la mañana del dia 6 de Setiembre próximo en esta comisaria de guerra con arreglo á lo prescrito en el real decreto de 27 de febrero de 1852, e instrucion de 3 de Junio siguiente y mediante proposiciones en pliegos cerrados arregladas al formulario que con el de condiciones y precios limites estará de manifiesto en esta dependencia, debiendo acompañar á dichas proposiciones la correspondiente carta de pago que acredite haber hecho el depósito en la tesoreria de Hacienda Pública de la provincia, de la cantidad de 35.000 reales vellon, importe aproximado de un mes de suministro á la fuerza hoy existente. Córdoba 25 de Agosto de 1860.—El Comisario de guerra habilitado, Luis de Rojas.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Dicen de Madrid el 24:

Ayer tarde salieron los embajadores marroquies á visitar algunos establecimientos públicos, acompañados del general don Enrique O'Donnell. En la Armeria se detuvieron bastante tiempo con-

templando los preciosos objetos que encierra. Despues pasaron á ver las caballerizas y el parque de artilleria.

Por la noche asistieron con los generales O'Donnell (D. Borique) y Ustariz, al teatro del Circo, donde hubo una concurrencia inmensa, y salieron tan complacidos de la habilidad y destreza de Mr. Herrmann, que le invitaron para que luciera algunas suertes en su morada. Mr. Herrmann accedió muy gustoso, y hoy irá, á las ocho de la mañana, al palacio de Buena-Vista, acompañado del orientalista don Pedro Maria del Castillo y Olivares, que les explicará todos los juegos en árabe.

Los embajadores abandonaron el teatro antes de terminarse la funcion, sin duda por no infringir algun precepto de su ley.

Ayer tarde recibieron al señor Uselleti de Ponte y al señor Gamindo, secretario el primero y ayudante el segundo del general Prim, que fueron en nombre de éste á ofrecerles sus respetos.

El general de la caballeria y Sidi-Mohamed-Amiquched, hablaron mucho del general Prim, y mas todavia Sidi-Mohamed, que se espresa muy bien en nuestra lengua, aunque con acento un tanto pronunciado que se da un aire andalúz.

Hoy, segun nuestras noticias, es dia de reposo, porque como viernes es dia festivo para ellos y prolongan mas sus oraciones. Mañana probablemente asistirán al circo de Mr. Price, espectáculo que debe complacerles mucho. Dicese que tambien asistirán á dos corridas de toros que con este fin ha dispuesto la empresa de la plaza que se verifiquen inmediatamente.

Se nos olvidaba decir que por la mañana temprano mandaron un coche á buscar al conocido moro de los dátiles

de la calle de Alcalá, á quien acogieron con el mayor cariño, mandando el embajador que se le diera una onza de oro.

Debemos, despues de haberlas visto, dar á nuestros lectores nuevos detalles sobre las habitaciones que ocupan los embajadores marroquies en el palacio de Buena-Vista. Son todas las del ala izquierda del edificio. Las paredes han sido vestidas de nuevo, y las del salon de recepcion, sobre todo, están riquisimamente decoradas de seda carmesí. Los divanes, sofás y butacas guardan analogia con los colores del decorado. Atendiendo á la costumbre del calzado árabe poco abrigado, los suelos han sido todos cubiertos de blandas alfombras de moqueta.

En el alcázar de Segovia, se están haciendo suntuosos preparativos para recibir dignamente á S. M. la Reina, que debe pasar el dia 27 á la célebre ciudad de Isabel la Católica. En el mismo salon de los Reyes, en que se dió en el alcázar una gran comida el año pasado, se dará otra este año, en que el distinguido cuerpo de artilleria probará una vez mas la esplendidez que le caracteriza.

El marqués de la Habana, director general de artilleria, se encontrará ya á estas horas en Segovia cuyo colegio queria visitar.

Se han embarcado en Tánger diez millones de reales de la segunda indemnizacion, para la Peninsula.

Siguen haciéndose grandes preparativos en todos los puntos que se ha dicho visitarán SS. MM. En Palma tratan de que, poniéndose de acuerdo el comercio y la marina, salgan todos los buques del puerto y formen en linea de

(313)

Que se retiren libremente.

Los chuanes obedecieron.

Y ahora, dijo Cadoudal, que pare el fuego.

Los chuanes se cerraron, envolviendo el monton de muertos y algunos vivos, mas ó menos heridos.

Los republicanos arrojaron lejos de sí los fusiles.

Todos habian quemado hasta su último cartucho.

Cuando Roland vió la fortuna contraria, dejó caer su cabeza entre las manos y permaneció con la frente baja.

Cadoudal llegó á él y le tocó en la espalda; el jóven alzó lentamente la cabeza.

¡General! disponed de mí, soy vuestro prisionero.

—No se hace prisionero á un embajador del primer consul, respondió Cadoudal riendo, sino se le ruega que haga un servicio.

—Ordenad, general.

—Carezco de hospital de sangre para los heridos; carezco de local para los prisioneros; encargos de conducirlos á Vannes.

—¡Cómo, general! exclamó Roland.

—A vos es á quien los confío; siento que vuestro caballo haya muerto, y el mio tambien; pero os queda el de Rama de oro, aceptadlo.

—¿Y qué diré al primer consul, general?

—Lo que habeis visto, caballero; él juzgará entre la diplomacia del abate Bezier y la de Jorge Cadoudal.

55

(316)

Entonces le pareció que debía sustituirse la negociacion por la guerra.

En efecto, tomó la resolucion de ver á Cadoudal; y sin decir nada á Roland, contó con él para esta entrevista cuando llegase la hora.

Entre tanto queria saber si Brune, en cuyos talentos militares tenia una gran confianza, seria más dichoso, que sus predecesores. Despidió á Roland despues de haberle anunciado la llegada de su madre y su instalacion en la casita de la calle de la Victoria.

Roland tomó un carruaje y se hizo conducir á la casa.

Allí encontró á madama de Montrevel, feliz y orgullosa, tanto como podia estarlo una mujer y una madre.

Eduardo estaba instalado desde la víspera en el Pritaneo francés.

Madama de Montrevel se preparaba á dejar á Paris para volver junto á Amelia, cuya salud continuaba dándole inquietudes.

En cuanto á sir John, estaba fuera de peligro, casi curado; habia venido á Paris para hacer una visita á madama de Montrevel; pero como esta habia salido para conducir á Eduardo al Pritaneo, le dejó una tarjeta con sus señas. Vivía calle de Richelieu, fonda de Mirabeau.

Eran las once de la mañana. Roland tenia probabilidad de encontrarlo á aquella hora. Volvió á subir al coche y se dirigió á la fonda.

Estaba sir John delante de una mesa servida á la inglesa, bebiendo grandes tazas de té y co-

(317)

miendo chuletas medio crudas; lanzó un grito de alegría al ver á Roland; se levantó y fué hacia él.

Roland habia tomado por aquella naturaleza excepcional un sentimiento de profunda afecion.

Sir John, aunque pálido y enflaquecido, estaba bastante bien.

—Ofrezco á Roland parte en mi almuerzo, dijo, prometiéndole hacerlo á la francesa.

Roland aceptó.

Lo que notó perfectamente, fué la preocupacion de sir John.

Era evidente que su amigo tenia un secreto que vacilaba en decir.

Cuando el almuerzo llegaba á su último periodo, Roland, con esa franqueza que iba casi hasta la brutalidad, le dijo:

—Mi querido lord, ¿teneis algo que decirme; y no os atreveis?

Sir John se estremeció y se puso pálido.

—¡Diantre! continuó Roland; ¿tenis tal vez que pedirme una cosa muy grande, sir John? No hay nada que yo pueda rehusaros. Hablad, os escucho.

Y Roland cerró los ojos como para concentrar toda su atencion en lo que iba á decirle.

Pero viendo que permanecia mudo, volvió á abrir los ojos.

Sir John estaba mas pálido que antes.

Roland le tendió la mano.

—Vamos, dijo, veo que queréis darme; quéjas del modo con que habis sido tratado en el cas-

batalla, de modo que al llegar el navio de SS. MM. esté siempre sin obstáculo la vista; pero custodiada por dicha línea la parte del mar, pasando siempre el navio entre la costa y los buques, que continuarán despues su rumbo al puerto formando séquito al de SS. MM.

En la misma ciudad corre muy autorizada la voz de que coincidirá la ida del emperador de los franceses con la de nuestros reyes á aquella isla, desistiendo por lo mismo de la entrevista que debian tener ambos soberanos en Barcelona.

En Barcelona se agita el pensamiento de erigir un monumento que perpetue la visita de SS. MM. Por su parte, la junta de agricultura trata de levantar un obelisco en la rambla de Santa Mónica. Dicho obelisco, adornado con emblemas y atributos propios del noble objeto á que dedica sus tareas la expresada corporacion, presentará al propio tiempo una bella y bien ordenada exposicion de frutas y productos agrícolas del pais.

Cuando SS. MM. visiten las obras del puerto de aquella ciudad, habrá en medio del mar magnificas iluminaciones y fuegos artificiales.

Dice el *Comercio* de Alicante del 21 de agosto.

«Dígan, como es consiguiente, llamando la atencion general las próximas fiestas que han de efectuarse con motivo de la venida de S. M., y cuyos preparativos continúan con actividad extraordinaria.

Con este objeto volvió á reunirse ayer, bajo la presidencia del señor gobernador, la comision que, segun dijimos, se nombró para entender de este asunto en la reunion celebrada el 18.

En la sesion de ayer se adoptaron varias resoluciones, procediendo desde luego á celebrar un contrato con el señor Dominguez, conocido adornista de Madrid, y cuya llegada anunciamos oportunamente, el cual se ha hecho cargo del decorado del muelle, del de la fachada del gobierno civil y del paseo de la Reina, cuyos trabajos deben empezar muy en breve, pues ya están haciéndose los diseños por el adornista.

En estas tres decoraciones parece que deberá desplegarse un lujo y buen gusto inusitados. Además de esto, tenemos entendido que se ha resuelto celebrar tambien un contrato con el señor Cimicelli, director del Circo ecuestre, no solo con

objeto de combinar una funcion de grande espectáculo, sino á fin de que aquel facilite un magnífico juego de ocho caballos que posee, para que ostentosamente engalanados y dirigidos por sus diestros jockeys, sirvan de tiro en el coche de la Reina.

Dispúsose además en esta reunion nombrar un comisionado, que salió ayer tarde en el tren correo con direccion á la corte, con objeto de ajustar y hacer conducir á esta veinte lujosas carretelas, destinadas á los ministros, servidumbre, etc., habiéndose encargado á Paris el coche destinado á S. M.

El ayuntamiento, por su parte, despliega la mayor actividad en el adorno y reforma de las habitaciones destinadas á la Reina, así como en todo lo concerniente al decorado de que se ha hecho cargo; y como todas las demás corporaciones imitan su ejemplo, la recepcion que Alicante haga á la Reina, no dejará seguramente nada que desear.

Personas que acaban de visitar á S. M., dicen que aquella plaza, á juzgar por las fortificaciones que en ella se hacen, se convertirá dentro de pocos años en un segundo Gibraltar, inespugnable para cuantos enemigos tratan de atacarla. En el parque de artilleria vieron 16 cañones de mayor calibre, del peso de 9,510 á 9,540 libras cada uno, segunda fusion, perfectamente trabajados en la fabrica de Trubia, con destino á las nuevas fortificaciones, y el abundante material, tanto en piezas como en proyectiles, que constituyen la dotacion de aquel establecimiento.

En parte telegráfica recibido en Madrid del Real Sitio de San Ildefonso, á las nueve y cincuenta minutos de la mañana del 23 se anuncia que ya no irán á la Granja los enviados del Sultan de Marruecos. S. M. ha dado contraórden sin duda porque quiere recibirlos en Madrid con toda la pompa de costumbre y que en el Sitio no podria desplegarse en tanta escala.

En el mismo parte se dice que estos dias hace en la Granja un calor desusado. La concurrencia es grande con motivo de la fiesta de mañana.

A las ocho de la mañana del 24 fueron recibidos, como habiamos dicho á nuestros lectores, los señores Herrmann y Castillo en el palacio de Buena Vista por los embajadores, quienes manifestaron de nuevo á Mr. Herrmann lo satis-

fechos que habian quedado de sus admirables experimentos. Sid-el-Bennani que ha viajado en Europa, y que habia tenido ocasion de admirar al entendido Robert Houdin, á Bosco y á otros célebres prestidigitadores, le aseguró que aventajaba á todos, y que á su vuelta á Marruecos hablaria de él á su amo el Sultan para que le llamase á Fez con el fin de que á su presencia hiciese pruebas de su talento artístico. Asimismo dió la enhorabuena al señor Castillo por la facilidad con que se expresaba en el idioma árabe.

Al despedirse los señores Herrmann y Castillo, los embajadores ofrecieron á Mr. Herrmann una suma de cincuenta napoleones como expresion de lo satisfactorio que les habia sido asistir á su representacion. Mr. Herrmann les dijo que su objeto era salutarlos y ofrecerles en sus habitaciones una pequeña *soirée* que aceptaron aplazándola para uno de estos dias, y recibió aquella suma por no desairarlos; pero al salir del palacio de Buena Vista, se dirigió al gobierno político donde la entregó al señor marqués de la Vega de Armijo para que la repartiese entre los pobres.

Se nos ha asegurado, dice un colega, que han sido rubricados por S. M. los nombramientos de consejeros de Estado y subsecretario del ministerio de la Gobernacion.

Segun las últimas noticias de Tànger, despues del embarque de la segunda remesa de dinero iban contados hasta el dia 22 unos diez millones de reales.

Parte de la comision se ha trasladado con el señor Echenique á Gibraltar, donde empezará la entrega de algunas sumas.

Segun una carta fechada en Alicante el 20 del actual las cantidades de dinero que procedentes de Marruecos han desembarcado en este puerto y se han dirigido á Madrid. Son las siguientes:

En la Princesa de Asturias.	11.831,000 rs.
En el Vasco Nuñez de Balboa	31.543,600
Total.	53.374,600

Antes de verificarse el viaje de S. M. á Cataluña, Aragon y las provincias Vascongadas, asistirá á un gran simulacro que debe tener efecto en las llanuras de

los campos de Torrejon de Ardoz, en que se va á establecer el gran campamento militar de que hemos ya dado noticia.

ESTRANGERAS.

Prusia se ha encargado de suministrar cañones rayados á varios Estados secundarios, y se sabe que Hannover recibirá seis que formarán una bateria. Háse convenido además entre ambos Estados que los modelos prusianos serán imitados en Hannover, á fin de establecer completa uniformidad en las piezas de artilleria.

Asegura un diario francés que se enviará muy pronto un refuerzo al general de Montauban, jefe del cuerpo de ejército francés expedicionario en China. Al efecto se ha designado ya parte del tercer regimiento de ingenieros, de guarnicion en Arras, y parte de la quinta compania de obreros de artilleria. Luego que estén reunidas las tropas que han de constituir dicho refuerzo, se dirigirán por Alejandria y el istmo de Suez.

Reggio, la ciudad de que, segun nos anuncia el telégrafo, se ha apoderado Garibaldi, situada sobre el Estrecho de Messina á 80 leguas de Nápoles y 4 de Mesina, es capital de la Calabria ulterior con una poblacion de 17.000 almas. Monteleone, donde se han concentrado los napolitanos, es una ciudad tambien de la Calabria ulterior, casi de la misma importancia que Reggio y situada á 10 leguas de Aquila, capital de Abruzzo ulterior.

La noticia anunciada por el *Morning Chronicle* de la reunion de fuerzas rusa considerables en Besarabia, viene confirmada en una carta de San Petersburgo.

El Gobierno ruso, con objeto de estar dispuesto á toda eventualidad, ha dado órdenes para que el quinto cuerpo de ejército sea puesto sin dilacion en pié de guerra, para que pueda entrar en campaña á la primera indicacion.

Si llegara el caso, la compania de comercio del mar Negro, está encargada de trasportar esas tropas.

El Emperador y la Emperatriz de los franceses salieron el 23 de Paris, dirigiéndose á Saboya y Niza.

(318)

illo de Fuentes Negras.

—Justamente, amigo mio; supuesto que de la estancia en ese castillo data la felicidad ó la desgracia de toda mi vida...

Roland miró fijamente á sir John.

—¡Pardiez! dijo, seria tan dichoso...

—¡Oh! Acabad, mi querido Roland.

—¿Y si me engaño? ¿si digo una tontería?

—Amigo mio, amigo mio, acabad.

—Pues bien; decia, milord, ¿seré tan dichoso que os hayais enamorado de mi hermana?

Sir John lanzó un grito de alegria, y con un movimiento rápido se precipitó en los brazos de Roland.

—Vuestra hermana es un ángel; ¡y la amo con toda mi alma!

—¿Sois completamente libre, milord?

—Completamente; desde los doce años disfruto de mi fortuna, y esa fortuna es de veinte y cinco mil libras de renta.

—Eso es demasiado, querido mio, para una mujer que no os trae mas que unos cincuenta mil francos.

—¡Oh! dijo el inglés, si es preciso deshacerse de la fortuna...

—No, dijo Roland riendo, es inútil; sois rico, es una desgracia; pero ¿qué hacer? No es esa la cuestion. ¿Amáis á mi hermana?

—¡Oh! ¡la adoro!

—¿Pero ella os ama?

—Comprenderéis, replicó sir John, que no se lo he preguntado.



VIII.

PROPOSICIONES DE CASAMIENTO

La primera visita de Roland, al llegar á Paris, fué para el primer cónsul; le traia la doble noticia de la pacificacion de la Vendée, y de la insurreccion mas grande que nunca de la Bretaña.

Roland estaba desesperado por haber perdido aquella nueva ocasion de morir.

El primer cónsul lo miraba con inquietud mientras que hablaba; hallaba persistente en su corazon ese deseo de muerte, que creia se hubiese curado por la estancia en la tierra natal y los abrazos de la familia.

(314)

Roland tendió por segunda vez la mano á Cadoudal.

El jefe realista la tomó con la misma franqueza y el mismo abandono que la última vez.

Adios, señor de Montrevel, le dijo; no tengo necesidad de decirlo, que justificais al general Harty; una derrota semejante, es tan gloriosa como una victoria.

Durante este tiempo, habian traído al coronel republicano el caballo de Rama-de-oro.

Saltó á la silla.

Roland echó la última mirada al campo de batalla; lanzó un suspiro, y enviando un adios á Cadoudal, partió al galope.

Cadoudal dió un escudo de seis libras á cada hombre.

Roland no dejó de comprender, que con el dinero del Directorio, enviado al Oeste por Morgan y sus compañeros, el jefe realista ostentaba sus liberalidades.



El *Constitucional* de París dice que la Reina viuda de Nápoles ha salido ya embarcándose en un vapor español que hizo rumbo hacia España. La acompañan sus hijas y los príncipes. El conde de Trani quedó en Nápoles. El día 14 montó á caballo y se instaló en el cuartel de su batallón de cazadores, que mandará él mismo, si es preciso batirse.

El jefe de una célebre casa de comercio de Viena se ha hecho erigir un mausoleo, donde nadie, ni aun sus amigos íntimos, pueden entrar. Las paredes están forradas de terciopelo negro y de los costados penden las armas de su casa. En un pedestal elevado sobre el suelo algunas gradas, hay un féretro abierto, en cuyos ángulos se ven cuatro candelabros alumbrados por negros cirios: al pié del féretro hay una placa de metal, en la cual están escritos el nombre y la fecha de nacimiento de su propietario y futuro habitador; se ha dejado un hueco para gravar el día de la muerte, que debe llegar pronto. El rico banquero espera vivir poco, cuando se ha grabado ya la fecha 1867. Acompañado por sus amigos hasta la puerta del fúnebre santuario, entra siempre con mucho recogimiento, después se acuesta en su ataúd, donde toca un órgano oculto, el cual, con sus sonidos melancólicos, aumenta aun más la solemnidad de esta lúgubre escena. Lo particular es, que saliendo del mausoleo, el honrado alemán come con el más escelente apetito, y disfruta de un expansivo buen humor.

Gaceta.

—¡QUÉ CALOR!—Anteayer en medio del día dos mujeres dieron un espectáculo semi-trágico en la calle de la Pastora y plazuela de la Trinidad. Después de apurar todas las palabras ofensivas que han oído los nacidos se acometieron bruscamente: una cayó debajo de la otra y empezó aquella á golpear á esta de una manera cruel y en tales términos que tal vez hubiera acabado con ella si no se presentaran varios soldados que lograron poner fin á la contienda. Los espectadores se retiraban preguntándose: «¿quién es él?»

—TURRON DE AGOSTO.—En el sorteo celebrado el día 25 ha sido premiado con 1.000 pesos fuertes el número 26.440, perteneciente á la administración de loterías de Córdoba.

—POLICIA RURAL.—Parece que se ha creado una partida para que dividida en secciones pueda evitar la repetición de incendios en la sierra.

—QUÉ ME PLACE.—Al salir anteayer la concurrencia de la plaza de toros se encontró perfectamente regado el camino que vá a la puerta de Gallegos. Ignoramos de orden de quién se haría esto que ciertamente merece elogio.

—VACANTE.—Se anuncia la de una plaza de alguacil del juzgado de Montilla. Hasta el día 10 de Setiembre próximo se admiten solicitudes.

—DESPEJO.—¿Tienen ustedes el gusto ó sea la amabilidad, señores municipales, de hacer que con brevedad á nuestras indicaciones se consiga despejar, las aceras ocupadas por una serie infernal, de burros, caballos, yeguas, mulos, perros y demás que al infeliz vecindario no le dejan transitar? Olvidan los dueños de ellas, que un poquito más allá, tienen la hermosa corriente tan espaciosa y capaz, que hecha de intento parece para la raza mular, así como las baldosas tipo de comodidad solo á racionales seres les está dado pisar, y es necesario que hagamos una distinción for-

mal, entre el que tiene razón y al que Dios no se la dá: en vista ya de lo espuesto, no habrá pues dificultad, por parte de los agentes en darles razón verbal á los dueños de las bestias, que las hagan apartar y dejen el paso franco al que por la calle vá.

—CUANDO LAS BARBAS DE TU VECINO, ETC.—La embajada japonesa que últimamente se encontraba en Nueva-York ha costado á aquella municipalidad dos millones ciento ochenta mil reales habiendo consumido entre otras frioleras diez mil botellas de vino de Champagne. Si la marroquí se porta con tan generosa esplendor entre nosotros, es de temer que tengamos que perdonarles las tres cantidades que restan por cobrar de la indemnización de guerra, y que tengamos que darle dinero encima porque no vuelvan á visitarnos. Verdad es, que su ley les prohíbe beber vino de Champagne ni de otros puntos; pero no faltaría quien se lo bebiese por ellos.

—¿SERÁ BOLA?—De un curioso manuscrito que se conserva en el archivo de Foolháimas (Cracovia), resulta que el primer sastre de fama que se conoció en el mundo después del diluvio se llamaba Bola. Estamos seguros que el si el tal Bola resucitara, se asombraría al saber el modo de zurcir que tienen sus compañeros de oficio.

—JUICIO CRÍTICO.—Cierta poetastra de los muchos que plagan la república literaria, habia escrito dos odas sobre un mismo tema con objeto de trasladar una de ellas al *album* de su amante; pero dudando cual de las dos sería la de más mérito, se dirigió á un literato para pedirle consejo, previo el exámen de ambas producciones. Entonces el poeta, después de haber leído una de ellas, le dijo con mucha formalidad.—Quédese Vd. con la otra.—¿Cómo! replicó el otro; dá Vd. la preferencia á la que aun no ha leído?—Sí, señor; por que no puede estar tan mal como la primera.

—AL MIRINQUE: SONETO.—«Erase un no sé qué de gran balumbo, de periferia máxima... ampulosa... érase un mongolfer color de rosa de mucho aquel, y extraordinario rumbo. Erase (y en verdad que no me zumbo), una pollera inmensa y fabulosa, que chocando al marchar con cualquier cosa, daba un tumbo acullá y allá otro tumbo. Semejante á la urca que en margneso, destruido el bauprés y estanteroles, bambolease siempre, y nunca cosa D-igual suerte, ¡oh gran mole de las moles! eres la admiración de la dehesa, el pasmo de la plaza de las coles.»

—OBSERVACIONES.—El hombre que piensa en el porvenir, mira hácia arriba; el que cuida de lo pasado, mira al suelo; el que atiende á lo presente, dirige la vista hácia adelante; el que no piensa en nada, mira á todos lados, y el que mira muchas veces hácia atrás es porque siente sin duda los pasos de sus acreedores.

El hombre que marcha suave, reflexiona, medita ó calcula; el que proyecta un negocio, marcha ligero; el que corre, sueña en dinero; en amor ó en cosas vanas.

Un traje simple, un poco descuidado pero limpio, un paso descuidado ni muy vivo ni muy lento, y unos movimientos ni muy duros, ni muy blandos, anuncia al hombre sano, razonable y bueno.

El hombre que corre á pasitos, garrucha los ojos y mueve las espaldas, es charlatan, quisquilloso y enredador.

El hombre pequeño que pasa la mano por su sombrero, limpia el pantalón con el pañuelo y frota la delantera del frac con la manga, es un espíritu minucioso, inútil y susceptible.

—QUE SE LE CONCEDA.—De una carta

que dirigen á un colega de las inmediaciones del Moncayo, copiamos el siguiente párrafo que chorrea inocencia;

«Tan buen agusto hemos hecho con el eclipse, que el ayuntamiento de esta villa piensa enviar una diputación á Mr. Leverrier, suplicándole se digne disponer que se verifique otro el próximo verano.»

Creemos que Mr. Leverrier no echará en olvido tan justa petición.

—A LOS LABRADORES.—Se ha descubierto el verdadero remedio para destruir el pulgon. El inventor de este nuevo procedimiento es Mr. Gerold, que posee un gran número de albrichigos, y que asegura haber librado á esos árboles de los pulgones rociándolos con agua de jabón mezclado con un cocimiento de quasia en pequeña cantidad. Se vé, pues, que se trata de una sustancia notable por su gran amargor, como el alve, solo que esta sustancia se emplea juntamente con el jabón. En junio de 1859, monsieur Oberdleck, que habia recibido de Mr. Gerold una carta con los detalles del descubrimiento, hizo inmediatamente la experiencia para conocer si el nuevo procedimiento anunciado como infalible contra el pulgon tenia en realidad la eficacia que se le atribuía: los resultados han sido satisfactorios, porque dice al principio de este escrito: «Hice inmediatamente la prueba del nuevo procedimiento, y he reconocido los sorprendentes efectos que produce, de tal manera, que solo falta determinar con precisión las verdaderas proporciones de la mezcla para adquirir una completa certidumbre sobre los resultados que pueden esperarse.»

—CAYÓ EN LA RED.—Un lugareño se presentó á un platero y preguntó cuanto le daría por un taleguillo de oro en polvo. El platero abrió tanto ojo creyendo que iba á hacer un gran negocio y antes de entrar en trato dió una magnífica comida al lugareño que tenia hambre canina.—Con que vamos á ver, le dijo al tocar á su fin los postres, saque Vd. el taleguillo...—¿Qué taleguillo?—El de oro en polvo.—Si no le tengo todavía.—¿Pues no me ha preguntado Vd. cuánto le daría por ello?—Sí señor, pero yo lo preguntaba por si acaso alguna vez lo tengo. El platero se desató en improperios contra el lugareño, pero este le perdonó la vida en atención á que se la habia dado á él con el banquete.

—ESTRAVAGANCIA DE UN TESTADOR.—El testamento de Luis Cortusio, juriscónsulto en l'ádua en el siglo V, es uno de los mas particulares que se conocen. Prohíbe á todos sus parientes y amigos que lloren en su entierro. El que llorará será desheredado, y por el contrario el que ria mas de veras, será su principal heredero ó legatario universal. Prohíbe que se revista de negro la casa en que muera, así como la iglesia en donde se le entierre, y en vez de esto quiere que se las cubra de flores y de ramos verdes en el día de sus funerales. Al conducir el cadáver á la iglesia, una música reemplazará al toque de las campanas.

Serán invitados al entierro todos los músicos de la ciudad: sin embargo, fija un número de cincuenta, que irán con el clero, los unos delante del cuerpo y los otros detrás, tocando diversos instrumentos, á saber: laudes, violas, flautas, clarines, oboes, tambores, etc. y cantarán *Alhuya*, como el día de Pascua; se le dará á cada uno la paga de un medio escudo. El cuerpo encerrado en un ataúd cubierto con tela de diversos colores alegres y brillantes, será conducido por doce muchachas casaderas, vestidas de verde, que cantarán aires divertidos y recreativos. El testador las señala cierta cantidad de dinero para dotes. Los jóvenes de ambos sexos que acompañan el entierro llevarán, en lugar de velas, ramos ó palmas, é irán coronados de flores

haciendo coro con las doce que conducen al féretro.

Irán delante del entierro todo el clero acompañado de cien hachones, con todos los religiosos, excepto los que usan hábito negro; pues la voluntad expresa del testador es que no se presenten en los funerales, ó que cambien de hábito, para no entristecer la fiesta y el regocijo público con la capucha negra, cuyo color es un signo de tristeza. El testamentario ó albacea deberá cuidar que se cumplan todas estas disposiciones bajo de pena de nulidad. Se pidió la nulidad de este testamento y recayó la siguiente sentencia: «El testamento en cuestion no puede ser legítimamente considerado como la obra de un hombre demente ó de un espíritu débil; porque es el testamento de un todo de mucha celebridad: es así que un doctor tan célebre no debería estar demente, ni hacer una locura; luego el testamento de L. Cortusio es válido.»

El secretario de la redacción,

ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. ✠ S. Agustín, obispo, doctor y fundador.

—Hoy reza la iglesia del mismo Santo, con rito doble y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la parroquia de S. Agustín.

—Segundo día de novena á Sta Rosa de Viterbo en la iglesia de San Pedro Alcántara, á las oraciones, sin sermón.

—Los asociados á la corte de María visitarán hoy la imágen de Nuestra Señora de la Blanca, en Santiago.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 24 de agosto.—3 por 100 consolidado á 48,90, el diferido á 41,00 —Deuda del personal 15 30

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del día 25 de agosto de 1860, á igual hora del 27 de agosto.

Trigo.—Fanegas 472 desde 44 á 50 rs.
Cebada.—Fanegas 162 de 00 á 25 rs.

—Aceite dentro de la ciudad á 66. Id en los molinos á 55. Jabón blando, á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 54 cuartos libra.

—GRANADA 25. Alhondiga. Trigo de 53 á 58.—Cebada de 50 á 53.—Habas de 45 á 44. Aceite de 67 á 68.

—SEVILLA 26 de agosto. En la Alhondiga. Trigo de 48 á 59. Cebada de 28 1/2 á 31.—Fuera de la alhondiga. Trigo, de 57 á 60. Cebada de 00 á 26. Aceite en la Calzada de 57 á 60; para el consumo á 61.

—MALAGA 22.—Trigo de 48 á 52. Cebada de 50 á 52. Habas de 50 á 52. Aceite de 60 á 65.

—JEREZ 26. Trigo de 53 á 57. Cebada de 28 á 30. Habas de 50 á 51.

—JAEN 23. Trigo de 46 á 53. Cebada de 25 á 26. Habas de 54 á 58. Aceite de 52 á 65.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1860.

Imp. y Lit. de D. Fausto García Tena.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

Correos.

Entran en Córdoba todos los días:
De Madrid á las 11 y 55 minutos de la noche.
De Sevilla á las 9 y 14 de la noche y á las 12 y 14 de la tarde.
De Ecija y Campo de Gibraltar á las 10 de la noche.
De Málaga á las 5 de la tarde.
De Espiel, Fuenteovejuna y Pozoblanco á las 7 de la noche.

Salen de Córdoba todos los días
Para Madrid á las 11 de la noche.
Para Sevilla á las 6 de la mañana y á las 5 de la tarde.
Para Ecija y Campo de Gibraltar á la una de la madrugada.
Para Málaga á la una de la madrugada.
Para Espiel, Fuenteovejuna y Pozoblanco á las 4 de la mañana.

Correspondencia para Ultramar.
Sale de Cádiz el 12 de cada mes y de Santander el 20: á esta última debe ponerse por Santander. Para dirigirse convenientemente por el primer punto, deberá depositarse en los buzones de esta capital con la anticipación de dos días, y para el segundo el 15 de cada mes.

La dirigida á Filipinas por el istmo de Suez saldrá de Gibraltar los días 8 y 24, y por consiguiente deberá depositarse con tres días de anticipación.

Para Marsella y Nápoles, con escala en Liorna y Civita-Vecchia, todos los martes por los vapores que salen de Alicante los viernes.

Horas para certificar cartas.
De 11 á 2 de la tarde, en su despacho.

Diligencias.

—SILLAS-CORRIO.—Entran de Madrid todos los días á las 2 y 15 minutos de la madrugada; y salen para dicho punto á las 8 y 45 minutos de la noche. Cuesta cada asiento 360 rs. Su despacho en la Administración principal de correos.

—POSTAS GENERALES.—Entran los días 17, 20, 23, 26 y 29 y salen para dicho punto á las 10 y 12 de la noche dos días despues de su llegada. Precios de los asientos. Berlina 510 rs. Interior 430. Rotonda 360. Imperial 300. Su despacho en la calle de San Fernando frente á la puerta de la fonda de Rizzi.

—NORTE Y MEDIO-DIA.—Entran de Madrid los días 15, 18, 21, 24, 27 y 30, y salen para dicho punto dos días despues de su llegada á las 10 y 12 de la noche. Precios de los asientos. Berlina 510 rs. Interior 430. Rotonda 360. Cupé 300. Su despacho calle Ambrosio de Morales número 3, frente á la fonda de Rizzi.

—LA MADRILEÑA.—Entran de Madrid y su carrera en el presente mes los 14, 17, 20, 23, 26 y 29, á las 3 de la tarde; y salen para dichos puntos los días 16, 19, 22, 25, 28 y 31 á la una de la tarde. Precios de los asientos. Berlina 510 rs. Interior 430. Rotonda 360. Cupé 300. Su despacho calle de San Fernando número 77 antiguo y 36 moderno.

—LA CORDOBESA.—Sale para Madrid todos los días entre una y dos de la tarde y entra tambien todos los días entre tres y cuatro de la misma. Tiene ocho asientos todos de rincón. Precios. Berlina 510. Interior 430. Cupé 300.

—DE D. BENITO FERRER.—Salen de Córdoba para Málaga y su carrera los días impares á la una de la tarde; y entran de dichos puntos los días pares á las 4 de la mañana. Precios de los asientos. Berlina 220 rs. Interior 160. Su despacho calle de San Fernando número 77 antiguo y 36 moderno.

—LA ANDALUZA.—Esta diligencia sale todos los días impares, á las 5 de la tarde para los baños de Carratraca, pasando por La Puente, La Roda, Campillos, Peña Rubia y Ardales, y llega á Carratraca al siguiente día por la tarde. Precios.—Berlina 220 rs. Interior 176. Despacho de billetes, calle del Potro posada de la Herradura por D. Alfonso Maroto.

Mensagerías, Galeras y Carros.

—En la administración de las diligencias del Norte y Medio-día, calle Ambrosio de Morales número 3, se despachan las mensagerías de la misma empresa, que salen para Madrid cada dos días. Conducen efectos á ocho rs. arroba.

—En el parador del Puente se despachan por D. Polcarpo Vergara las galeras de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, siendo sus precios convencionales. Admite arrobos para Málaga y su carrera.

—En el despacho de don Alfonso Maroto, calle del Potro posada de la Herradura se admiten arrobos y pasajeros para las mensagerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, á precios convencionales.

—En la misma casa de D. Alfonso Maroto se despachan sus carruajes en combinación con el ferro-carril, que harán sus salidas de Córdoba los Miércoles y Sábados para Antequera y pueblos intermedios, y entran en Córdoba, procedentes de los mismos puntos los Lunes y Jueves. Para Sevilla admite toda clase de arrobos y encargos, que saldrán de Córdoba los Martes y Viérnes por el ferro-carril, y se recibirán de aquel punto los Domingos y Jueves. Tambien admite arrobos y pasajeros para Málaga, para donde saldrán los Miércoles y Sábados.



FERRO-CARRIL DE CÓRDOBA A SEVILLA.

Salen todos los días dos trenes de Córdoba con dirección á Sevilla. El primero á las 6 y 30 minutos de la mañana y el segundo á las 5 y 30 minutos de la tarde.

De Sevilla salen para Córdoba otros dos trenes. El primero á las 7 de la mañana y el segundo á las 5 de la tarde.

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

	1.ª	2.ª	3.ª
De Córdoba á Vi-			
llarrubia.	5,20	3,90	2,34
A Almodóvar. . . .	9,20	6,90	4,14
» Posadas.	12,80	9,60	5,76
» Hornachuelos. . .	16,80	12,60	7,56
» Palma.	20,80	15,60	9,36
» Peñafior.	22,80	17,40	10,26
» Lora del Río. . . .	30, . .	22,50	13,50
» Carmona.	36,40	27,30	16,38
» Tocina.	38,40	28,80	17,28
» Brenes.	43,60	32,70	19,62
» La Rinconada. . . .	47,60	35,70	21,42
» Sevilla.	52,40	39,30	23,58
De Sevilla á la			
Rinconada.	4,80	3,60	2,16
A Brenes.	8,80	6,60	3,96
» Tocina.	14, . .	10,50	6,30
» Carmona.	16,40	12,30	7,38
» Lora del Río.	22,40	16,80	10,08
» Peñafior.	29,60	22,20	13,32
» Palma.	31,60	23,70	14,22
» Hornachuelos. . . .	35,60	26,70	16,02
» Posadas.	39,60	29,70	17,82
» Almodóvar.	43,20	32,40	19,44
» Villarrubia.	47,20	35,40	21,24
» Córdoba.	52,40	39,30	23,58

FERRO-CARRIL DE SEVILLA A CADIZ.

Salen de Sevilla todos los días tres trenes para Cádiz. El primero á las 6 y 30 minutos de la mañana; el segundo á las 11 y 45 minutos tambien de la mañana; y el tercero á las 5 y 30 minutos de la tarde.

De Cádiz salen otros tres trenes para Sevilla. El primero á las 6 y 30 minutos de la mañana; el segundo á las 10 y 15 minutos tambien de la mañana; y el tercero á las 5 y 30 minutos de la tarde.

PRECIOS. De Sevilla á Cádiz: 1.ª clase 54 rs. 75 cént.; 2.ª clase 40 rs. 25 cént.; 3.ª clase 24 rs. 75 cént.

—VENTA. A voluntad de su dueño se vende la casa número 1.ª calle de la cuesta de San Juan en la villa de Cabra. Para tratar de ella están autorizados el Sr. Don Manuel de Andrés y Calderon en la citada villa, y don José Noguera calle del Reló número 1.ª moderno, en Córdoba.

COPAHINE-MEËGE

Aprobación de la Academia de Medicina. Medalla de oro obtenida en los hospitales de París.

PREPARADA POR G. JOZEAU, FARMACÉUTICO, 22, RUE S'-QUENTIN, EN PARÍS.

Resulta de las observaciones recogidas por espacio de diez y ocho en los hospitales tanto de París como de Londres y de la memoria de M. CULLERIER Médico en jefe del hospital de venereos que la Copahine MeËge cura radicalmente y en término de seis días, las enfermedades secretas, perdidas blancas, sin producir á los enfermos, náuseas, cólicos, ni dolores de estomago siendo además su gusto grato al paladar.

AVISO IMPORTANTE.

Aumentando de día en día la voga de la Copahine MeËge gracias al éxito constante obtenido con su uso necesariamente habia de excitar la desenfrenada ambición de los falsificadores. Muchos de ellos no obstante haber sido condenados repetidas veces por los tribunales ha vuelto á reincidir, ofreciendo este medicamento á precios más reducidos que los míos probando así la mala calidad de las materias que entran en su confección y que por lo tanto son perjudiciales. Prevenir al público de este abuso es recordarle en la triple garantía de mi firma en tinta encarnada de mi sello y marca de fábrica.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco número, 13 á los Sres. Taconnet y Compañía, depositarios generales. Venta al por menor, Granada Miguel Delgado Jimenez Torres, Sevilla Lopez Blesa y Compañía, droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, botica de San Pablo.



G. JozEAU

JARABE DE LABELONYE

Farmacéutico de primera clase de la Facultad de París. PARÍS. — CALLE BOURBON-VILLENEUVE, 19.

Este Jarabe, cuya base es el principio activo de la digital, se emplea á modo de medicamento para curar la enfermedad del corazón y las diversas hidropeas, pues es á la vez un excelente sedativo y un energético diurético. Al mismo tiempo no fatiga al estomago, como las demás preparaciones de esta planta, lo que permite administrarlo en las afecciones inflamatorias y crónicas de pecho, contra las cuales obra del modo más dinámico.

Estas preciosas cualidades, acreditadas por veinte años de experiencia, han inducido á adoptar este medicamento á casi todos los facultativos franceses, entre los cuales figuran los Sres. Profesores de la Facultad de medicina de P. ris, Andral, Bouillaud, CotterEAU, Pouchier, Marjolin, Robert, Rostan, etc.

Resulta de la declaración de tan célebres facultativos, que el Jarabe de Labelonye cura del modo más victorioso.

Las afecciones del corazón; Palpitaciones nerviosas, etc.

El hidrotorax ó hidropesia de pecho, ó cualquiera otra hidropesia general ó parcial;

Los catarrós pulmonales, los reñididos, las bronquitis, el asma nervioso, los ronquidos fuertes;

La hemoptisis ó espumas de sangre;

Y la afonía ó extinción de voz.

Esta botella de Jarabe de Labelonye se halla revestida de rotulos de colores, sellada con una capsula y una faja azul, firmada por el inventor y acompañada de una instrucción.

DEPÓSITO GENERAL, EN PARÍS.

Casa del Sr. LABELONYE, r. Bourbon-Villeneuve, 19.

Venta únicamente al por mayor, dirigirse, en Cádiz calle de S. Francisco número, 13 á los Sres. Taconnet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres, Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

Casa francesa.

Aviso importante.—En la fonda de La Alianza en Lisboa, calle de Aleezin número, 28, se dá un magnífico servicio, y mejor tratado á todos los viajeros del comercio y de cualquiera otra clase que concurren á ella; siendo además los precios sumamente equitativos.

—ENSEÑANZA. Se ha establecido en Córdoba escuela de sordos-mudos de ambos sexos bajo la dirección de don Manuel del Portillo y Rodriguez. Este establecimiento se halla en la parroquia de S. Pedro calle de Valderrama casa número 32, tiene por objeto dar á sus alumnos una instrucción intelectual, moral y religiosa; facilitarles medios de comunicación para vivir en sociedad, prepararles, segun su capacidad, para el ejercicio de un arte, oficio ó profesion industrial, que á su tiempo les proporcione alguna independencia. Se admiten pupilos de ambos sexos. 4-4

—OFICIAL. Se necesita uno de sombrero, de caldera de basto para fuera de la capital. Carrera del Puente número, 95, darán razón. 3-4

—VENTA. A voluntad de su dueño se vende la casa número 7 moderno en la calle de la Madera alta, que dá frente á la de la Concepción, y un solar número 4 moderno en la Cruz Verde; en la calle del Hornillo número 4 moderno, darán razon de sus precios. 4-2

—VENTA EN ALQUILER. Se alquila en 200 rs. mensuales un piano de la acreditada fábrica de Boisselot, á condicion de que el arrendador adquirirá la propiedad del referido piano, pasados dos años de venir satisfaciendo su alquiler, ó bien se le devolverá, la mitad de este, si trascurridos dos ó más meses no le conviene seguir con el mismo. Darán razon en la calle del Portillo número, 7. 2

—LENA. Quien quisiere comprar leña de encina y olivo procedente del quemado del Montoncillo y Capellanía, podrá acudir para tratarla á casa del Excmo. Sr. Duque de Almodovar. 6-2

—INDICADOR DE LOS CAMINOS DE HIERRO y de todas las empresas de transportes. Se publica en Madrid todos los meses y contiene el movimiento que tengan en su servicio los ferro-carriles y demás transportes terrestres de España, Francia y Portugal. Se halla de venta en el despacho de este periódico calle de S. Fernando número, 34, al precio de 12 cuartos cada ejemplar. 5-2

—INTERESANTE. Una señora, de nacion francesa, desea encontrar uno ó dos cabaleros para asistirlos, conoce perfectamente la cocina y tiene tambien todos los utensilios de ella si se necesitan; tiene bastantes personas que abonen tanto por sus conocimientos de esta de gobierno como por su fidelidad. Vive en la casa de Pedro-melo casa número, 2. 4-4

—SUSCRICION. La Verdad, diario político y literario. Edición de Madrid. Trimestre 54 rs.

LA OPINION, diario liberal. Edición de Valencia. Tres meses 28 rs. Seis id. 54. Se suscriben en la librería de don Francisco Lozano. 4-4

—VENTA. Se hallan de venta en el lugar de Torres-Doria, alcor de la sierra de Córdoba 500 pinos. La persona que guste interesarse en su adquisición podrá pasarse á tratarlos en la secretaría del Excmo. Sr. Conde viudo de Torres-Cabrera.

—VENTA. En el despacho de este periódico calle de S. Fernando número 34 y en el taller de encuadernación de don Ricardo Gacto, calle de la Ceniza número, 10, se venden las Misas de los Santos de Córdoba á 14 rs. el cuaderno; varias nuevas de otros santos, inclusa la del Santísimo Corazon de Jesus, á 6 rs.; tambien en cuaderno, y en una hoja suelta las oraciones en Misa pro muliere pregnantis á seis cuartos; todo en folio prolongado, papel superior é impresion esmerada.

En otra hoja pequeña se dá gratis una emienda que corresponde al cuaderno de las Misas de Córdoba. Lo que se advierte para que procuren recogerla los que ya le hubieren adquirido. Se halla tambien el oficio del Beato Francisco de Posadas á cuatro cuartos el ejemplar.

— ARRENDAMIENTO.

Para desde primero de Enero de 1861 se arrienda el Cortijo del Origuero bajo conocido tambien por la Boñiga, lindante con los del Carrascal, y el Alamillo. En la secretaría del Excmo. Sr. Marqués de Valdeñores se dará su renta y condiciones.

—CASAS. Se venden dos, una calle Montero esquina á la plaza de San Agustín número, 1.ª y otra lindante con la anterior calle Dormitorio número, 2. Para tratar de ellas al dueño que habita la última. 10-2

—ARRENDAMIENTO. Re-caudación especial de memorias, aniversarios y demás cargas espirituales de esta capital. Se arriendan por tres años desde el quince de setiembre próximo unas casas número 4 moderno y 22 antiguo calleja de Cea, próximas á la puerta de Almodovar. La llave y el pliego de condiciones está en la Re-caudación del ramo, establecida en la calle de S. Pablo número, 54 moderno, donde podrán hacer proposiciones sobre el tipo hasta el día 8 de setiembre en el que á las 12 de su mañana quedará arrendada al mejor postor. 1-1